
第３回潟上市教育委員会定例会記録 

開催年月日 令和７年３月 18日(火) 

場所 潟上市役所 ２階第１・２会議室 

会議時間 午前９時 55分～午前 11時 30分 

出席委員 
吉原慎一教育長、稲荷一清教育長職務代理者、今田智範委員、 

佐藤賢一委員 

欠席委員 佐藤有加委員 

会議案件説明

のため出席し

た者の氏名 

佐々木渉教育部長、本間秀徳教育監、齊藤栄子教育総務課長、 

畠山ひとみ文化スポーツ課長、伊藤直人学校教育班長 

会議書記の職

氏名 
教育総務課 総務学事班長 佐藤 洋平 

 

付 託 案 件 

 

報 告 

（１）教育長報告 

（２）各課長報告 

①教育総務課 

②文化スポーツ課 

 

協 議 （秘密会） 

協議第４号  潟上市立小・中学校教職員の人事異動について 

  協議第５号  潟上市教育委員会事務局職員及び教育機関職員の 

人事異動について（課長補佐以下等）  

 

審 議 

議案第９号  潟上市学校管理規則の一部を改正する規則（案）に

ついて 

 議案第 10 号 潟上市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規

則（案）について 

 議案第 11 号 潟上市招致外国青年任用規則の一部を改正する規則

（案）について（取り下げ） 

 議案第 12 号 潟上市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則



(案）について 

 議案第 13号  潟上市スポーツ推進審議会委員の任命について 

 議案第 14号  潟上市スポーツ推進委員の委嘱について 

 議案第 15号  潟上市社会教育委員会委員の委嘱について 

議案第 16号  潟上市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第 17号   潟上市文化財保護審議会委員の委嘱について 

議案第 18号   潟上市図書館協議会委員の任命について 

議案第 19号   教育財産の用途廃止について 

 

その他 

 

 

会 議 の 経 過 
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第３回潟上市教育委員会定例会を開会いたします。はじめに

私から挨拶を申し上げます。弥生３月になって、大変春らしい

天気になりましたと御挨拶を申し上げたかったのですが、けさ

起きて、外を見たら冬の景色でびっくりしました。淡雪という

にはほど遠い本格的などっさりとした雪が降っておりました。

まだまだこれから寒い日が続くようですけれども、長い冬を乗

り越えて、毎日雪の心配をしなくてもいいというのは本当に大

きな喜びで、この気持ちというのは、北日本に住んでいるもの

にしかわからない気持ちかなあと思ったりしております。さて

市内の小中学校の卒業式が終了しました。委員の皆様方には御

出席をいただき大変ありがとうございました。私も天王南中学

校と東湖小学校の卒業式に出てきました。両校とも本当に立派

な式でした。特に東湖小学校は、卒業という感傷もあるのです

が、今年で閉校するという思いもあって、込み上げるものがあ

りました。委員の皆様方、今日のその他のところで感想などを

教えていただければなというふうに思っています。それから、

この後御覧いただきますけれども、来年の学校の人事異動の内

示が終了しました。新しい陣容が整ったところです。学校の先
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生方にも、それぞれに思いはあるものですが、新しい学校、新

しい子どもたちとの出会いを大切にしていってもらいたいもの

だと思っています。今日の定例会が今年度最後の定例会という

ことになりました。この１年間、委員の皆様方、事務局の皆さ

んには、新米教育長を支えていただきまして、心から感謝を申

し上げます。これまで破綻をせずにこられたのも、委員の皆様

方、事務局の皆さんのおかげだと思っています。来年度も御指

導をよろしくお願いをいたしまして、挨拶とさせていただきま

す。よろしくどうぞお願いいたします。 

  

 次第の２、会議録署名委員及び職員の指名を行います。潟上

市教育委員会会議規則第 42条の規定により、会議録署名委員に

は、私と２番の今田智範委員にお願いします。書記は教育総務

課の佐藤班長にお願いします。 

 

次第の３、会期の決定についてお諮りします。会議について

は本日１日限りとしたいのですが、御異議ございませんか。 

 

はい。 

 

では、会議については本日１日限りといたします。 

 

 会議の前に本日の日程について議決のお願いがあります。本

日の日程５の協議については、協議第４号、協議第５号とも教

育委員会規則第 11条の秘密会扱いとすべき案件ですので、委員

の皆様方から、秘密会についての議決をいただきたいと思いま

す。御異議ございませんか。 

 

はい。 

  

ありがとうございます。御異議がないようですので、協議第

４号、協議第５号については、秘密会で審議することといたし

ます。 

 

それでは、次第の４、委員会への報告に入ります。 

（教育長報告 教育長動静について） 

ここまで御質問等はございますか。 

 

なし 
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それでは次に各課長報告です。 

 

（教育総務課） 

①  令和７年度学校教育の指針について 

②  令和６年度市内中学校進路状況について 

③  会議報告 

 ・第８回学校統合準備委員会 

 

（文化スポーツ課） 

①  会議報告 

・３月 10日開催 社会教育委員会要旨 

・３月 14日開催 市スポーツ推進審議会要旨 

 

ここまでの報告で何か御確認や御質問等ございますか。 

 

文化スポーツ課の報告の中で、学習ガイドの文化講座などに、

男性の出席がほとんどないということですが、具体的な対策や

取組についてお考えはありますか。 

 

以前、公民館大会でお会いした方からパンを作る活動にお父

さんたちを呼び込んだ話を聞きました。どういった募集の仕方

であったのか尋ねると、婦人会を始め、諸団体の配偶者を連れ

てきてもらって男性の呼び込みに成功したとのことでした。 

今回のガイドの表現についても、女性の方限定というような

書き方だったものを外して、対象を広くしております。 

 

この講座に参加する方々、男性は 60 代 70 代の方が多いので

はないかと思いますが、「恥ずかしい」という思う方が多いよう

に感じます。こういう講座に参加する女性の方の旦那さんを引

き込むというのは非常にいいなと思いました。男性の方が好み

そうな内容で工夫をしていくことが必要かなと思いました。 

それと、スポーツ推進審議会会議録で、中学校の部活の地域

移行について書かれております。天王南中学校でサッカー、剣

道、女子バスケットボール部が休日の活動を先行して実施して

いるという話ですが、外部指導者への手当、交通費、保険等は

どのようになっていますか。 

 

まだ全体としての地域移行は進んでいない状態です。資格を

取るために必要な経費や、手当、保険等を７年度中に整理し、

８年度に予算化できたらと考えています。 



 

教育長 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長職務代

理者 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天王南中は、保護者型で行っているのですよね。 

 

はい。一部の部活動単位で保護者の管理下のもと活動してい

ます。 

 

完全な地域移行となれば、生徒の方も保険に入らないといけ

なかったはずですので、しっかり調査したうえで予算を要望し

て、できるだけ保護者負担を少なくしていただければと思いま

す。以上です。 

 

 ありがとうございました。他に何かございますか。 

 

 中学校の部活動地域移行が気になっています。保護者の視点

で見たときに、実際どれぐらいお金がかかるかという不安があ

ると思います。１年間やってみて、現在困っている点や、保護

者にどのぐらい費用面で発生しているのか等、現段階の課題に

ついて教えてください。 

 

現段階では、子どもたちはスポーツ振興センターの保険の適

用範囲ですが、今後は地域移行が進んだ場合、指導者、子ども

がそれぞれ保険に入らなければならなくなってきます。公費負

担については他市町村の状況も見ながら考えていきます。また、

練習場にいくまでの保護者負担等も想定しなければいけないと

考えています。 

 

会場の移動のお話がありましたが、陸上競技は合同練習され

ているということですが、例えば今日は天王中学校、来週は天

王南中学校のようになっていて、保護者が送迎するような感じ

でしょうか。 

 

冬季は天南・羽城の体育館のほか、雄和の運動場に月２回程

度行っているようです。中学生のみでなく、一般の方も関わっ

て練習しているようです。 

 

自家用車で個別移動という認識ですね。わかりました。 

 

保険のお話がありましたが、完全に移行されて部活動から切

り離されると、新たな保険を考えなければなりませんが、現在

は、移行措置といいますか、学校の部活動の一環として行われ
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ているので、これまでの保険でカバーできているということで

す。 

 

他にございますか。 

 

統合準備委員会のことについてですが、まだ通学路は決定し

ていないのでしょうか。 

 

学校としては、以前こちらから示したＡ案、Ｂ案を基に考え

ているようです。 

 

新学期が始まるとすぐに登校するわけですからその前に、通

学路はここですよと示しておく必要があると思いますので、学

校が始まる前にはしっかり決めるよう学校に指導する必要があ

るのではないかと思います。 

 

統合準備委員会には、天王小学校の校長も参加していますの

で、その辺りについては当然了解していると思います。こちら

の方でももう一度、委員が言われたように、確認をしておきた

いと思います。他にございますか。 

 

それでは次、日程の５、協議に入ります。先ほどの議決に基

づいてここからは秘密会とします。 

協議第４号の説明の前に、暫時休憩いたします。 

 

～暫時休憩～ 

 

～再開、協議第４号について協議～ 

 

協議第５号の説明の前に、暫時休憩いたします。 

 

～再開、協議第５号について協議～ 

 

次に日程の 6、審議に入ります。 

 

それでは、議案第９号 潟上市学校管理規則の一部を改正す

る規則（案）についてです。事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 
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ただいまの説明について何か御質問等ございますか。 

なければ、議案第９号潟上市学校管理規則の一部を改正する

規則案について、承認することといたします。これに御異議ご

ざいませんか。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第９号は承認いたします。 

 

次に、議案第 10号 潟上市教育委員会行政組織規則の一部を

改正する規則（案）についてです。事務局から説明お願いしま

す。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問等ございますか。 

なければ議案第 10 号潟上市教育委員会行政組織規則の一部

を改正する規則案について、承認することといたします。これ

に御異議ございませんか。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第 10号は承認いたします。 

 

議案第11号は取り下げということですので、議案第12号 潟

上市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則案について、

事務局から説明お願いします。 

 

（説明） 

 

ただ今の説明について何か御質問等ございますか。 

なければ議案第 12 号潟上市体育施設条例施行規則の一部を

改正する規則案について、承認することといたします。これに

御異議ございませんか。 

 

なし 

 

御異議がないようですので、議案第 12号は承認いたします。 

 

次に議案第 13 号 潟上市スポーツ推進審議会委員の任命に
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ついてです。事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問等ございますか。 

なければ、議案第 13号潟上市スポーツ推進審議会委員の任命

について承認することといたします。これに御異議ございませ

んか。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第４号は承認いたします。 

 

次に、議案第 14号 潟上市スポーツ推進委員の委嘱について

です。事務局から説明お願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問等ございますか。 

 

これは感想ですが、女性の方が３名だけのようです。女性の

方も結構スポーツやっている方も多いと思いますので、もう少

し女性の方の推進委員がいてもいいのかなと思いました。 

新しく加わる方は得意な種目などあるのでしょうか。 

 

地域活動に参加したい、コミュニティの活性化、市を盛り上

げていけたらいいなという思いをお持ちの方です。特にスポー

ツの専門、専攻というのはありません。 

 

わかりました。意欲ある若い方がどんどん入って盛り上げて

くださるのはとてもよいことだと思います。 

 

他に御質問等ありますか。 

 

議案第 13 号のスポーツ推進審議会と議案第 14 号のスポーツ

推進委員はそれぞれどのような役割になりますか。 

 

スポーツ推進審議会は、市のスポーツ行政に対して関わって

いただく組織です。スポーツ推進委員の方はスポーツフェステ

ィバル等の各種スポーツイベントで一緒に参加したり計画した
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りされている方です。 

 

他に御質問等ございますか。なければ、議案第 14号潟上市ス

ポーツ推進委員の委嘱について承認したいと思いますが、御異

議ございませんか。 

 

なし 

 

御異議がないようですので、議案第 14号は承認いたします。 

 

次に、議案第 15号 潟上市社会教育委員会委員の委嘱につい

て事務局から、説明お願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問等ございますか。 

なければ議案第 15 号潟上市社会教育委員会委員の委嘱につ

いて承認することといたします。これに御異議ございませんか。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第 15号は承認いたします。 

 

次に、議案第 16号 潟上市公民館運営審議会委員の委嘱につ

いて事務局から説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か質問等ございますか。 

なければ議案第 16 号潟上市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて承認することといたします。これに御異議ございません

か。 

 

なし。 

 

御異議はないようですので、議案第 16号は承認いたします。 

 

次に、議案第 17号 潟上市文化財保護審議会委員の委嘱につ

いて事務局から説明をお願いします。 
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（説明） 

 

ただいまの説明について何か質問等ございますか。 

なければ議案第 17 号潟上市文化財保護審議会委員の委嘱に

ついて承認することといたします。これに御異議ございません

か。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第 17号は承認いたします。 

 

次に、議案第 18 号 潟上市図書館協議会委員の任命につい

て、事務局から説明お願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問ございますか。 

なければ、議案第 18号潟上市図書館協議会委員の任命につい

て承認することといたしたいと思いますが、御異議ございませ

んか。 

 

なし。 

 

御異議がないようですので、議案第 18号は承認いたします。 

 

次に、議案第 19号 教育財産の用途廃止について、事務局か

ら説明お願いします。 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について何か御質問ございますか。 

 

最後のページのところの、各分館の中で、市長部局の方に移

行になるのは、1 から 22 まででしょうか。23 と 24 の区分が廃

止となっていますが。 

 

はい。その２施設は解体を予定しています。令和７年度でア

スベスト調査をして、その後解体する予定です。 

 

わかりました。 



 

理者 

教育長 

 

 

 

委員一同 

 

教育長 

 

 

教育長 
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11:30 

 

他に御質問等ございますか。なければ、議案第 19号教育財産

の用途廃止について承認することとしたいと思いますが、御異

議はございませんか。 

 

なし。 

 

それでは、御異議がないようですので議案第 19号は承認いた

します。 

 

審議を終わりまして日程７、その他に入ります。 

何かありますか。 

 

最後に来月の日程について調整をしたいと思います。 

 

～日程調整～ 

 ４月 22日(火)10時 00分でいかがでしょうか。 

  

 よろしいです。 

 

それでは本日の会を閉じたいと存じます。ありがとうござい

ました。 

 

閉会 

 

 

 

 


